

**Zeitschrift:** Revue économique franco-suisse  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** 10 (1930)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** Chiffres, faits et nouvelles : partie suisse

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 30.01.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Chiffres, faits et nouvelles

## PARTIE SUISSE

### La population étrangère de la Suisse.

On nous demande souvent quel est le chiffre de la population étrangère de la Suisse. C'est une question à laquelle on ne peut faire qu'une réponse approximative attendu que le dernier recensement remonte à 1920. (Le prochain aura lieu cette année même).

D'après le recensement de 1920 il y avait, en Suisse, 402.385 étrangers, à savoir :

Allemands .....	149.833
Italiens .....	134.628
Français .....	57.196
Autres pays .....	61.178

Remarquons, en passant, qu'il y a en Suisse 150 Français sur dix mille habitants, tandis qu'il n'y a en France, que 4 Suisses sur dix mille habitants.

En 1920 les Français habitant la Suisse se répartissaient comme suit par cantons : Genève 27.751; Vaud 7.894; Berne 4.696; les 2 Bâles 5.438; Neuchâtel 3.584. Zurich 2.220; Fribourg 2.015; Valais 1.290; autres cantons 3.308.

### Coût de la vie.

L'indice suisse du coût de la vie, en Suisse, était, à la fin de mars 1930 à 159, contre 160 à la fin de février 1930 et 161 à la fin de mars 1929 (juin 1914 : 100). La baisse de 1 point, de février à mars 1930, est le résultat de nouvelles baisses sur diverses denrées alimentaires (beurre de table et beurre de cuisine, œufs, gruaux et flocons d'avoine, pois, lentilles, sucre cristallisé, café, huile d'arachides, etc.). La viande de bœuf a renchéri dans plusieurs communes.

### Recettes douanières.

Voici (en francs suisses) le montant des recettes douanières de la Suisse dans le premier trimestre de 1930 et le premier trimestre de 1929.

Premier trimestre 1930 .....	fr. 63.682.022,26
Premier trimestre 1929 .....	fr. 53.503.770,73

Augmentation .....	fr. 8.178.251,53
--------------------	------------------

Les recettes totales de 1929 avaient accusé, sur les recettes totales de 1928, une augmentation de 17.3 millions. On voit donc que l'augmentation du premier trimestre de 1930 sur le premier trimestre de 1929 s'élève déjà à tout près de la moitié de l'augmentation totale de 1929 sur 1928.

### Puissance et production des usines hydrauliques.

A la fin de 1929 la puissance installée de toutes les usines hydrauliques suisses était de 2 millions 236.000 HP. D'autre part 6 nouvelles usines étaient en construction à la fin de l'année, représentant ensemble une puissance de 428.000 HP.

La production totale d'énergie de toutes les usines suisses, en 1929, a été d'environ 5 millions 300.000 kw./h., soit, en chiffres ronds, 1.300 kw./h. par tête de population. Comparée à celle de l'année précédente, la production totale d'énergie, a augmenté de 150 millions de kw./h. en chiffres ronds.

L'énergie produite a été utilisée comme suit :

- 45 % pour les besoins généraux (lumière, force, chaleur).
- 13 % pour les chemins de fer.
- 22 % pour l'électrochimie et la métallurgie.
- 20 % pour l'exportation.

### Le « radio » en Suisse.

En 1926, c'est-à-dire trois ans après l'introduction du radio en Suisse, on comptait, en Suisse, 51.194 concessionnaires. Au 31 décembre 1929 leur nombre avait atteint 83.757, ce qui représente le 21 0/00 de la population.

A Zürich on compte 47,9 auditeurs de radio pour 1.000 habitants; à Berne 47,3; à Genève 26,7 et à Bâle 17,5 seulement.

Les chiffres suivants montrent que le radio est loin de rencontrer en Suisse le même succès que dans la plupart des pays. Alors qu'il n'y a en Suisse, comme nous venons de le voir, que 21 auditeurs pour 1.000 habitants, il y en a 88 en Danemark, 70 en Suède, 64 en Angleterre, 56 en Autriche, 47 en Allemagne, 32 en Hongrie, 23 en Norvège. Les pays qui en ont moins encore que la Suisse sont : la Tchécoslovaquie 19, Lettonie 16, Pologne 8, Italie 2.

La faible puissance des postes d'émission suisses explique en partie que le radio ne soit pas plus répandu en Suisse, mais deux grands postes émetteurs sont en voie de création, l'un à Münster (canton de Lucerne), l'autre à Sottens (canton de Vaud).

### Le tourisme automobile.

La statistique des entrées en Suisse de voitures de tourisme accuse, pour le premier trimestre de



# LES BONS HOTELS



## LYON Gare Perrache HOTEL BRISTOL

150 chambres avec eau courante, 50 bains  
Prix Modérés J.-O. GIRARD, propr.

## Hôtel GENEVE Métropole et National

En bordure de la riante Promenade du Lac  
Cuisine renommée Confort de premier ordre

## PARIS HOTEL ST-PÉTERSBOURG

33 & 35, rue de Caumartin  
Près de l'Opéra & de la Madeleine  
140 Chambres avec Eau Courante. — 50 Bains  
Prix Modérés. Ad. Télég. : Peterotel - 96 - Paris  
Propriétaires : J. HAECKY & F. ATTENHOFER  
Même Maison :  
Hôtel des Balances & Bellevue, LUCERNE (Suisse)

## ATLANTIC-HOTEL-NICE

Grand confort. -- Ouvert toute l'année  
200 Chambres avec Bains et Téléphone  
TH. BAUMGARTNER, Propr.  
Membre effectif de la Chambre de Commerce Suisse en France

## HOTEL ASTOR, Paris

11, rue d'Astorg  
(près de la Madeleine et des Champs-Élysées)  
Le Home, dans un cadre élégant  
200 Chambres. — 200 Salles de bains.  
Situation tranquille et centrale.

Adr. Télég. : Télastor-3-Paris - Direct. : Alb. DURISCH

## HOTEL DU PARC

à Ville-d'Avray (S.-&-O.)

Récemment construit  
avec garage, tennis, restaurant, thé  
et le plus grand confort  
son parc entouré d'arbres séculaires  
est voisin du bois de Saint-Cloud

P. MARGUET, propriétaire  
Membre effectif de la Chambre de Commerce Suisse  
en France

## HOTELS St JAMES & D'ALBANY

24, rue Saint-Honoré et 202, rue de Rivoli, Paris

300 chambres, 150 salles de bains. Téléphone du réseau et eau courante dans toutes les chambres  
Situation centrale. Vue splendide sur les Tuileries  
Leur jardin privé rend les Hôtels St-James et d'Albany uniques à Paris par leur grande tranquillité  
Tél. : Opéra 02-30 à 02-37. Inter 12-66. — Adr. Tél. : Jamalbany 111 - Paris.

A. LERCHE, propriétaire

## PARIS G<sup>d</sup> HOTEL DU PAVILLON

36, rue de l'Echiquier. — 50 mètres des Grands Boulevards  
200 Chambres. — 80 Salles de Bains

Le plus confortable au minimum de prix

1930 un progrès considérable sur la période correspondante de 1929. Voici les chiffres :

	Premier trimestre		Augmentation
	1929	1930	
Cartes provisoires...	3.289	5.630	2.341
Passavants .....	1.100	1.143	43
Triptyques .....	2.525	3.587	1.062
Totaux .....	6.194	10.360	3.446

### Imposition de l'auto.

En 1929 les recettes fédérales comprenant les droits d'entrée sur les autos, motos, pneus, etc... et les droits de la Confédération sur la benzine se sont élevées à fr. 38.350.000; les recettes cantonales comprenant : l'impôt, la taxe de séjour et des routes alpestres, la part des cantons des droits sur la benzine ascendent à fr. 28.100.000.

L'imposition totale représente donc 66,95 millions de francs.

D'après les évaluations de sources officielles, l'entretien des routes a coûté 75 millions de francs. En conséquence les impôts payés par les propriétaires d'autos et d'autres véhicules à moteur représentent le 90 % des sommes dépensées.

### Port de Bâle.

Dans le premier trimestre de 1930, le mouvement du port de Bâle a atteint 144.755 tonnes soit plus du triple du mouvement du premier trimestre de 1929 (40.000 t.) et pas loin du double du premier trimestre de 1928 (84.000 t.). Les principales marchandises importées ont été : charbon (18.000 t.); céréales (14.000 t.); les combustibles liquides (7.000 t.); les bitumes (52.000 t.).

### Le trafic par le Gothard.

Dans le premier trimestre de cette année, le trafic international des marchandises par la voie du St Gothard, a diminué de près d'un tiers en comparaison de la période correspondante de 1929. Ce fléchissement est dû, principalement à la crise qui sévit en Allemagne.

Par contre le trafic voyageur est plutôt en augmentation.

### Statistique des Sociétés.

La statistique fédérale au 31 décembre 1929 démontre que le capital nominal des sociétés anonymes et leur nombre ont atteint en 1929 la plus forte augmentation enregistrée jusqu'ici.

A la fin de 1929 il y avait en Suisse 12.542 sociétés anonymes avec un capital nominal de 7.877 millions. Les trusts et les holdings possèdent presque le tiers de ce capital.

## Chiffres, faits et nouvelles

### PARTIE FRANÇAISE

#### La parfumerie française en 1929.

En 1929 les exportations françaises de parfumerie se sont élevées à 859 millions contre 807 millions en 1928. Alors que la plupart des industries françaises enregistrent un ralentissement de leur commerce extérieur, la parfumerie a la chance de voir le sien se maintenir malgré les difficultés de toutes sortes.

Par ordre d'importance, voici les principaux acheteurs de matières premières :

	1929	1928
	quintaux	métriques
Etats-Unis .....	4.268	4.033
Grande-Bretagne .....	2.270	2.559
Allemagne .....	1.276	1.287
Japon .....	968	1.337
<b>Suisse</b> .....	<b>908</b>	<b>780</b>
Autres pays et colonies.....	3.677	3.507

et les principaux acheteurs de parfumerie et de savons français :

	1929	1928
	quintaux	métriques
Grande-Bretagne .....	42.811	40.456
Italie .....	37.050	42.478
Belgique et Luxembourg.....	34.331	37.027
Etats-Unis .....	26.502	26.749
Pays-Bas .....	16.060	15.543
<b>Suisse</b> .....	<b>13.361</b>	<b>13.391</b>
Autres pays et colonies.....	505.806	497.293

Sur ce dernier total les colonies françaises ont acheté respectivement en 1929 : 440.880 quintaux métriques, contre 433.080 en 1928.

#### Faillites et liquidations judiciaires.

Le nombre des faillites en France s'est élevé à 658 en janvier 1930 mais est redescendu à 516 en février. La moyenne mensuelle de 1929 avait été de 508.

Le nombre des liquidations judiciaires s'est élevé à 249 en janvier 1930 et à 156 seulement en février. La moyenne mensuelle de 1929 avait été de 218.